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Nelinho cobra aplicação de emendas
conquistadas por Bebel e Vicentinho
Na última sessão da Câmara, vereador cobrou o destino dado pelo prefeito a R$ 250 mil encaminhados a partir de indicação dos parlamentares

O vereador da cidade de
Águas de São Pedro, Nelinho
Noronha (PT) cobrou na úl-
tima sessão da Câmara Mu-
nicipal o destino que o pre-
feito João Victor Barboza (Ci-
dadania) deu aos R$ 100 mil
que a deputada Professora
Bebel destinou para a cidade
de Águas de São Pedro e os
outros R$ 150 mil que viabi-
lizou junto ao deputado Fe-
deral Vicente de Paulo Silva,
o Vicentinho, totalizando R$

250 mil.  A Prefeitura alega
que  ut i l i zou  R$ 100 mi l  da
deputada Bebel para adqui-
r i r  u m  n o v o  v e í c u l o ,  q u e
c h e g o u  n a  s e m a n a  p a s s a -
d a ,  e  q u e  e n t r o u  c o m  m a i s
R $  8 2  m i l  p a r a  e q u i p a r  o
v e í c u l o ,  o  q u e  l e v o u  o  v e -
r e a d o r  N e l i n h o  N o r o n h a
(PT)  a  quest ionar  a  Prefe i-
t u r a  a  d a r  e x p l i c a ç õ e s  s o -
bre  aonde  foram empregados
os R$ 150 mil obtidos pelo de-
putado Vicentinho. A12

HOMENAGEM – O laurea-
do cartunista Paulo Caruso
faz uma exposição em ho-
menagem às Estâncias de
São Pedro e Águas de São
Pedro: foi aberta ontem e
visitação começa hoje até
dia 25 de setembro. A4

SETE DE SETEMBRO – Durante a Semana da Pátria, em celebração ao Sete de Setembro, as escolas municipais da Educação Infantil
realizaram nas próprias unidades as apresentações que foram programadas para o Desfile, cancelado para os alunos por causa da
chuva. Na segunda-feira, 12, a apresentação aconteceu na Emeb Antonio Silva Benevides, que atualmente atende 230 alunos. A3

Letícia Callegaro/Prefeitura de São Pedro

EMEB GUIDO DANTE
Com 500 alunos matricula-
dos, a Emeb Guido Dante pas-
sou por alterações nos últi-
mos meses, recebe altera-
ções físicas, organizacionais
e na dinâmica pedagógica.  A4
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Tudo o que é imaginado é uma realidade possível
Aldo Nunes

Faltam a partir
desse sábado,17, quin-
ze dias para o 1º turno
das nossas eleições ge-
rais em 2 de outubro,
1º domingo do mês de
outubro, como também o 1º dia da
semana. A Lua estará iniciando a
sua faze crescente às 21h15 e aju-
dando o Sol a espalhar mais luz
para o nosso país e para todos os
demais países do hemisfério Sul.
Acredito que esse dia (02/10) será
de boas realidades imagináveis
e possíveis de acontecerem. Es-
pero que pelo menos eu, possa
exercer meu direito de votar em-
bora a minha idade já tenha me
isentado de tal obrigação. Tudo
está passando tão rápido e não
quero perder essa data!

Imaginar é fantasiar, inventar,
idear, pensar..., uma espécie de so-
nho que nos dá a impressão de é
uma realidade fictícia: precisamos
imaginar que devemos cultivar o
solo dentro de nossa mente para
que ele se torne fértil, receptivo e,
na primavera, possa nutrir as se-
mentes de boa qualidade que
transformarão nosso interior (nos-
sa parte espiritual) vicejando em
nós a unidade de visão, pensamen-
to e ação, o que nos falta nesse
momento tão importante da nossa
vida. Já disse no artigo da semana
passada: "é época de semeadura,
de abertura da consciência para um
novo futuro que chega mais rápi-
do e, com muitas novidades ainda
não reconhecidas e devidamente
testadas". O clima, no meu enten-
der, já de bom tempo está mostran-
do as consequências da nossa inér-
cia para como o nosso planeta Ter-
ra. É nele em que vivemos e no qual
a vida precisa continuar, sem o quê,
teremos que mudar para outro pla-
neta sem a necessária adaptação
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Pedro Aguiar

No dia 9 deste mês,
Helinho Zanatta, ao ter
aprovada pelo Tribunal Re-
gional Eleitoral de São Paulo
a sua candidatura a Deputa-
do Estadual, galgou mais
uma e decisiva etapa em sua escala-
da rumo à Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo.

O órgão atestou que ele cum-
priu todos os requisitos legais para
disputar o cargo, ou seja, Helinho é
"ficha limpa", com todas as contas apro-
vadas nos 16 anos em que ele gover-
nou Charqueada e São Pedro por
dois mandatos consecutivos em
cada um desses municípios.

Gradativamente, nesses
anos, a sua performance de exce-
lência em gestão pública extrapo-
lou as fronteiras desses municípi-
os e Helinho é hoje reconhecido,
para além da nossa região, pelo es-
tilo pragmático de fazer política, no
qual, o que importa, não são pro-
messas vazias, mas sim os resulta-
dos que promove em benefício da
população. Não à toa, que, pelo
seu trabalho em São Pedro, foi
escolhido como o melhor prefei-
to do Brasil por três anos con-

Bolsonaro e os cortes
para saúde em 2023

Helinho Zanata, a nossa melhor opção para Alesp

Alexandre Padilha

O governo Bolsonaro
encaminhou ao Congresso
Nacional  sua proposta
p a r a  o  O r ç a m e n t o  d e
2023, além dos menos
42% para saúde já anun-
ciados, mais de 50% dos re-
cursos de programas como
F a r m á c i a  P o p u l a r  e  M a i s
Médicos serão cortados, se-
gundo a proposta.

Sem dó e piedade, Bolsona-
ro sugere tirar investimentos de
programas essenciais para o
atendimento de saúde da popu-
lação brasileira e injetar no or-
çamento secreto, distribuindo
recursos para seus aliados polí-
ticos na campanha eleitoral.

Em mais um crime contra a
vida das pessoas, 21 milhões de
brasileiros não vão mais  conseguir
pegar remédios para a continuida-
de de seus tratamentos nas unida-
des do Farmácia Popular, o pro-
grama mais afetado pelos cortes.

O "Saúde Não tem Preço" foi
criado há 11 anos, com a amplia-
ção do Programa Farmácia Popu-
lar, e significou a gratuidade na
distribuição de medicamentos para
hipertensão, diabetes e asma, es-
tando em mais de 80% dos muni-
cípios do país, reduzindo as inter-
nações e desafogando o SUS.

O programa Mais Médicos
foi criado em 2013 e levou aten-
dimento médico a 63 milhões de
pessoas que não contavam com
acompanhamento de saúde.
Com mais de 18 mil profissio-

secutivos pelo Índice FIR-
JAN (Federação das Indús-
trias do Rio de Janeiro).

Ainda, em 2021, com base
em dados de 2020, um levan-
tamento realizado pelo Grupo
Bandeirantes, em parceria com
o Instituto Áquila, novamente

destacou São Pedro como a primeira
colocada na mesorregião de Piracica-
ba, divisão que inclui 26 cidades,
no índice de Gestão Municipal Áqui-
la (IGMA), que monitora o emprego, a
renda, a educação e a saúde de todos
os municípios brasileiros.

Profundo conhecedor das ne-
cessidades dos municípios, em es-
pecial os da nossa região e que são
aquelas que mais afligem os seus
moradores, como, entre outras, as
questões relacionadas à saúde,
educação, infraestrutura, sanea-
mento básico, habitação e segu-
rança, Helinho foi o primeiro
presidente da Aderp (Agência de
Desenvolvimento Político e Eco-
nômico da Região de Piracica-
ba), entidade associativa para
promover a regionalização da in-
terlocução entre os municípios.

Sabemos que os recursos
oriundos dos impostos municipais
não fazem frente aos investimen-

pois, até então, não temos
notícia de que exista outro
planeta com seres humanos
como a nossa Terra. Ressalto
aqui: "Não queira fazer tudo
de uma vez, mas também não
deixe o tempo passar em
vão", pois o ser humano é um

ser passivo de seus desejos, emo-
ções e paixões. Ele não cria qual-
quer coisa nova, utiliza e manipula
materiais que a natureza apresen-
ta ao seu redor, material esse que
já passou por todas eternidades
e formas e que, agora, precisa
dar-lhe existência objetiva, an-
tes que tudo passe e fiquemos
somente a sonhar e não reali-
zarmos o sonho do verdadeiro
amor a ti e ao próximo.

Pergunto para satisfazer mi-
nha curiosidade: Os seus sonhos
são em preto e branco ou são colo-
ridos? O meu é preto e branco quan-
do durmo e colorido somente quan-
do estou acordado porque posso
pinta-lo das cores do meu gosto!
Faço essa pergunta para justificar
o meu apego à astrologia para es-
tudar os astros e especialmente a
Lua, na minha biblioteca mística a
obra, do filósofo de Alexandria ao
tempo de Jesus, Ramatis, "Mensa-
gens do Astral" psicografada por
Hercílio Maes sobre "Os Reis Ma-
gos", Melchior, Gaspar e Baltazar,
onde ele nos fala dos referidos ana-
coretas (religiosos ou afeitos aos
estudos esotéricos e das ciências
ocultas) que viram uma estrela no
céu nunca dantes vista, a qual se-
ria a indicação onde se localizava a
gruta em que o menino Jesus, aca-
bava de renascer e, precisavam ir
até lá para visitar esse messias (re-
dentor prometido aos judeus) e sua
família: Melchior, descendente de
linhagem principesca de velhos reis
árabes, que dominavam faustosos
agrupamentos na Arábia e na sua
mocidade fizera profundo voto de

nais, ele está presente
em 4.058 municípios e
34 distritos indígenas.

Quando se amplia
o acesso a medicamen-
tos contínuos e acom-
panhamento médico e
eles são brutalmente in-

terrompidos o problema de saú-
de é agravado e a pessoa pode

vir a ser internada em situação
grave. Além do crescimento do
número de internações, esses
cortes significam aumento do
custo para o SUS.  O Congresso
Nacional precisa trabalhar para
reverter os cortes, eles têm um
peso muito grande para o SUS e
para estados e municípios. Bol-
sonaro mostra, mais uma vez,
descompromisso com os brasilei-
ros, em especial com aqueles que
mais precisam. Seu governo é
uma combinação de preços cada
vez mais altos, aumento de gas-
tos das famílias, e tesourada
em programas que melhoram a
vida da população.

Alexandre Padilha, médi-
co, professor universitário,
deputado federal (PT-SP)
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tos necessários ao desenvolvimen-
to dos nossos municípios e que é
essencial buscar recursos nas esfe-
ras federal e estadual para levar
adiante os projetos e ações planeja-
dos. E esse é um caminho difícil e
tortuoso a ser enfrentado. Diante
disso, é imperioso contar com um
deputado que, entenda e reconhe-
ça as nossas demandas, e que bus-
que, no caso em âmbito estadual,
atender às nossas reivindicações
junto ao Governo do Estado e des-
tinar recursos para tornar tais de-
mandas realidade.

Certamente, Helinho Zanatta,
com base em sua experiência, ao
perfil de líder comprometido com a
causa pública e à determinação com
que encara os desafios, reúne as
melhores credenciais e é o mais ca-
pacitado dentre os candidatos da re-
gião à uma vaga de deputado estadual
para efetivar as soluções que, de fato,
tirarão do papel a Região Metropoli-

tana de Piracicaba - RMP, legal-
mente constituída em agosto de
2021, mas que, ainda hoje, é ape-
nas mais uma divisão geográfica
no mapa do Estado de São Paulo.

Os mais de 1,5 milhão de habi-
tantes, moradores nos 24 municí-
pios da RMP, estão carentes de um
representante com visão de futuro que,
com base em um planejamento consis-
tente e em conjunto com os líderes des-
ses municípios, cuide de resgatar a
nossa pujança econômica e política e o
papel que, merecidamente, cabe à
Região Metropolitana de Piracica-
ba no cenário estadual e nacional.

Para que isso realmente acon-
teça, a bem do nosso presente e do
futuro das próximas gerações, é preci-
so que estejamos conscientes da im-
portância desse apoio ao Helinho
Zanatta e demonstremos nas urnas o
nosso reconhecimento a quem, tam-
bém como deputado estadual, muito
continuará fazendo para o nosso pre-
sente e para as futuras gerações.

Pedro Aguiar, profissio-
nal de relações públicas,
marketing e jornalista,
foi Secretário de Gover-
no da Prefeitura de São
Pedro (2017/2020)
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O patriotismo ao alcance de todos
João Ribeiro Junior

O Patriotismo é uma das
formas mais nobres de amor
pela Pátria. O indivíduo colo-
ca-se ao serviço de alguma
coisa que o supera, embora sem
aniquilá-lo. Evidentemente, o
amor pela pátria, na medida em que se
eleva além do culto egoístico de si mes-
mo, pertence às expressões altas e no-
bres do amor. Esse amor eleva o indi-
víduo além daquilo que o historia-
dor renascentista, crítico de Ma-
quiavel, Francesco Gucciardini
(1483-1540) chamou o seu "parti-
cular". O defensor do amor pela pá-
tria terá sempre razão contra quem
nega abstratamente aquele senti-
mento ou contra quem a ele opõe
formas menos universais o amor.

Pátria não é apenas um con-
ceito cultural ou uma definição
lógica; é sobretudo uma intui-
ção que inclui raízes infinitas às
quais o indivíduo esta organi-

camente e historica-
mente ligado. Pátria
significa uma língua
comum, um destino his-
tórico comum, uma ma-
triz comum da qual nas-
cem emoções, imagens,
orientações do pensa-

mento e da fantasia. Ainda ilu-
damos em negá-la, a Pátria é
a realidade biológica da qual
emergimos e que não podemos
repudiar sem cortar uma parte
viva e orgânica de nós mesmos.
A imagem da Pátria "mãe" não
é, simplesmente retórica, mas
sim, corresponde a uma pre-
cisa realidade de fato.

 Neste momento, em que come-
moramos 200 anos da nossa In-
dependência, a Pátria está sen-
do novamente vilipendiada pe-
los seus inimigos ideológicos.

É o momento de se dizer
com o genial Rui Barbosa: "A
Pátria não é ninguém: são to-

dos. E cada qual tem no seio
dela o mesmo direito à ideia, à
palavra, à associação. A Pátria
não é um sistema, nem uma sei-
ta, nem um monopólio, nem
uma forma de governo;  é  o
céu, o solo o povo, a tradi-
ção, a consciência, o lar,  o
berço dos filhos e o túmulo
dos antepassados, a comu-
nhão da lei, da língua e da li-
berdade. Os que servem são os que
não invejam, os que não infamam,
os que não conspiram, os que não
desalentam, os que não emude-
cem, os que não se acobardam,
mas resistem, mas se esforçam,
mas pacificam, mas discutem,
mas praticam a justiça, a admi-
ração, o entusiasmo." Frente
aos inimigos nascidos da men-

tira, da hipocrisia, do ódio,
da corrupção, o Brasil, "gigan-
te pela própria natureza, és
belo, és forte, impávido colos-
so, e o teu futuro espelha essa
g r a n d e z a .  T e r r a  a d o r a d a ,
entre outras mil, és. tu, Bra-
sil, ó Pátria amada!"  (poema
do Hino Nacional, de Joaquim
Osório Duque Estrada).

Enfim, patriota ame a terra
em que nasceste e o que por ela
fizeres por ti mesmo farás e a
sua memória viverá na gratidão
dos que te sucederem.

João Ribeiro Junior, ad-
vogado (USP), licenciado
em História e Ciências
Sociais (PucCamp), Dou-
tor em Educação, mestre
em Filosofia (Unicamp),
da Academia Campinen-
se de Letras, e da The In-
ternational Academy of
Letters of England

renúncia ao mundo profano, fun-
dando instituição iniciática para
conhecimento do Cosmo (o univer-
so) no monte Horeb, uma espécie
de escola para o seu estudo; Gas-
par, o mago (antigo sacerdote dos
medas (guardadores de trigo em
feixes) e persas (antigos habitantes
da Ásia), conhecido como o prínci-
pe de Bombay, dirigente de outra
avançada instituição de aprimora-
mento espiritual que ensinava
como desenvolver esforços heroi-
cos, para vencer a ilusão da maté-
ria, em troca do conhecimento da
Verdade Eterna e finalmente, Bal-
tazar, o mais velho dos reis magos,
o gula experimentado de um pu-
nhado de homens solitários, ha-
bitantes da Pérsia, estudiosos
dos mistérios iniciáticos das
tradições de Zoroastro. Aí está
a razão pela qual venho insis-
tindo para que sempre olhemos
para o céu e aprendamos, nessa
escola do mundo, temos muito
ainda para aprender e os mais ve-
lhos precisam ser ouvidos.

As previsões proféticas atuais,
tendo em vista a tensão generali-
zada pela qual estamos passando
em todo o mundo, nos dão conta
de que há possibilidade de que a
energia atômica, mais uma vez
possa ser utilizada e provocar a
3ª Grande Guerra Mundial.
Isso porque estamos pulando
etapas do tempo natural e obce-
cados pelo bem estar próprio de
cada um de nós, sem pensar que
o nosso viver é em sociedade.
Sozinhos nada conseguiremos.

Nesses dias que antecedem a
eleição do dia 2 de outubro, as pro-
messas de boa parte dos candida-

tos são absurdas e impossíveis de
serem cumpridas, sem base finan-
ceira e plano de governo e de repre-
sentação para tal. Isso é uma práti-
ca comum no nosso meio político
já de bom tempo. O poder entorpe-
ce a alma e anula nossos ideais e
realizações evolutivas que a todos
beneficiem. Quando estamos es-
tressados como agora, acredito que
teremos um resultado inacreditá-
vel nessa eleição pois, estamos a
depender de candidatos cumprido-
res de suas promessas e na sua
maioria sem base de plano de
governo e de representação para
solucionar as nossas reais ne-
cessidades: na saúde (base sóli-
da para nossa vida), na educa-
ção e no mercado de trabalho.

A primavera tem início,
agora, nesta quinta-feira, 22 de
setembro, às 22 horas e cinco
minutos; a Lua na sua fase min-
guante desde às 18 horas e 53 mi-
nutos, deste sábado, 17; o Sol, sua
namorada, estendendo, timida-
mente, a duração do dia até o iní-
cio do verão e, tendo em vista a
chuva abençoada que nos brin-
dou durante essa semana que
ora finda,  pode  nos dar a cara,
no domingo, isso baseado no
meu estudo paralelo que faço,
das minhas capacidades intui-
tivas que aprendi, autodidatica-
mente utilizar para o bem. Há
coisas que precisam acontecer,
independentemente de gostar-
mos delas ou não. Tudo o que
é imaginado é uma realidade
possível.  Bom dia a todos e
não nos esqueçamos de agrade-
cer por mais um dia juntos.

Aldo Nunes, contabilis-
ta, advogado e Auditor
Fiscal de Rendas apo-
sentado do Governo do
Estado de São Paulo E-mail:
audusconsultoria@gmail.com

Exercer a cidadania para
garantir direitos e democracia
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Professora Bebel

Viver em democracia
é uma conquista da hu-
manidade obtida e man-
tida com luta, sacrifício
de vidas e mobilização da
sociedade.

A democracia, mais que um
sistema político, é um valor ético e
social, pelo qual cidadãos e cida-
dãs não apenas participam da vida
política da nação, mas, sobretudo
têm a garantia constitucional de
poderem se manifestar, opinar, rei-
vindicar e lutar por seus direitos e
necessidades. O direito de votar e
ser votado é, sem dúvida, um dos
pilares da democracia, mas só
fará sentido para a enorme mai-
oria da população se for capaz
de colocar o poder público ver-
dadeiramente a serviço do povo,
dos que mais precisam.

Costuma-se dizer que as elei-
ções são a festa da democracia.
Entretanto, se no Brasil as eleições
vêm sendo ferrenhamente dispu-
tadas ao longo da nossa história -
e é bom que assim seja, para que os
diferentes projetos possam ser co-
nhecidos e debatidos com a popu-
lação - no atual processo eleitoral
estamos vivendo algo diferente e
altamente prejudicial à nossa ain-
da frágil democracia.

Disputar eleições é diferente de
tornar o processo eleitoral palco
para intolerância, a violência, a pre-
gação do ódio e da eliminação físi-
ca e política dos adversários. Isso
é próprio de regimes autoritári-
os, como o fascismo italiano e o
nazismo alemão, que lamenta-
velmente ainda contam com
simpatizantes nos dias de hoje.

A base fundamental da demo-
cracia é o exercício da cidadania. A
Constituição Federal é a nossa lei
maior, à qual se subordinam todas
as demais leis e regramentos da so-
ciedade. A Constituição Federal de
1988, ainda que nela possamos en-
contrar falhas e insuficiências, estabe-
lece o exercício pleno da cidadania nas
diferentes esferas da vida pública e colo-
ca o Estado brasileiro a serviço de
muitas das necessidades funda-
mentais do nosso povo.

O que significa ser uma cida-
dã ou cidadão no contexto da nos-
sa sociedade? Em primeiro lugar,
defender o estado democrático de
direito, que se traduz na garantia
de que todos os cidadãos e cidadãs
são iguais perante a lei e que, pelo
princípio da presunção de inocên-
cia, todos são inocentes até que se

prove sua culpa. Porém,
não é isso que acontece no
caso de grande parte da
população negra, pobre,
periférica no nosso país.
Vítimas preferenciais de
abordagens policiais,
grande parte das vezes

marcadas por violência e abuso
de poder, esses jovens são, sim,

vistos de antemão como suspei-
tos e culpados e por vezes so-
frem punições antes mesmo de
serem julgados e condenados.

Exercer cidadania é compre-
ender que o direito à educação pú-
blica, gratuita, de qualidade, é um
direito universal, que não pode ser
condicionado a projetos ideológi-
cos ou restrições governamentais
definidos por grupos ou partidos
no poder. Daí a necessidade de apli-
cação do Plano Nacional de Edu-
cação e do Plano Estadual de Edu-
cação como políticas de Estado, não
programas deste ou daquele gover-
no. O mesmo deve ocorrer com re-
lação ao Sistema Único de Saúde,
atualmente desgastado financeira-
mente e abandonado como política
pública. O SUS funciona e foi es-
sencial no combate à pandemia pelo
empenho de seus profissionais e
pela legislação que o garante.

Direito à moradia, terra e
apoio para os pequenos agriculto-
res, respeito à diversidade e aos
direitos da população negra, aos
LGBTQIA+, mulheres, indígenas,
deficientes, os direitos da juventu-
de, dos servidores públicos, das
crianças e idosos, são componen-
tes essenciais da cidadania.

É preciso termos em mente to-
das essas implicações no dia 2 de
outubro, quando formos às urnas
para escolher o próximo presiden-
te da República, governador, nos-
so deputado ou deputada federal,
senador, deputada ou deputado es-
tadual. Ter consciência do valor e
do poder de nosso voto é funda-
mental para defender a democra-
cia e os nossos direitos, que estão
em elevado risco neste momento.

Professora Bebel, deputa-
da estadual pelo PT
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Mudança de atitude é destacada
durante entrega de revitalização
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"Temos um olhar diferenciado para esta escola e tudo foi feito pensando
no bem estar de todos que utilizam este espaço", disse Thiago Silva

Divu lgação
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Escolas municipais
realizamas atividades
programadas

A Emeb Guido Dante, com
500 alunos matriculados, passou
por alterações significativas nos
últimos meses. Foram mudan-
ças físicas, organizacionais e na
dinâmica pedagógica. Esse con-
junto de ações resultou em uma
revitalização do local, que reve-
lou importantes mudanças de
atitude, observadas na coorde-
nação, professores e alunos.

"Temos um olhar diferencia-
do para esta escola e tudo foi feito
pensando no bem estar de todos
que utilizam este espaço", disse o
prefeito Thiago Silva no evento que
marcou a entrega da revitalização
e foi acompanhado por alunos,
pais, professores, funcionários da
escola e da Secretaria de Educação.

Ao listar as benfeitorias reali-
zadas no local, o prefeito citou, além
das mudanças físicas, a aquisição
de livros, instalação de playground,
lousas digitais, ampliação de horá-
rio de atendimento e mudanças na
alimentação oferecida aos alunos,
que em vez de sopa, recebem ali-
mentos como arroz, feijão, carne e
salada e as aulas de reforço aos
sábados, além da presença perma-
nente de psicóloga, assistente soci-
al, psicopedagoga e fonoaudióloga.
"Cada detalhe foi pensado para tor-
nar o atendimento mais humani-
zado", destacou, acrescentando
ainda que as ações realizadas vão
"além do aprendizado".

Entre as mudanças implemen-
tadas na escola estão ainda labora-
tório móvel de Ciências, 100 vagas
para ensino integral entre os 500
matriculados da escola e oferta de
diversos passeios culturais, como as
visitas já  realizadas à Pinacoteca
do Estado, ao Museu da Língua
Portuguesa e a Bienal do Livro.

Paras as 3 escolas que formam
uma espécie de Complexo Educaci-
onal - Emebs Guido Dante, Maria
Angelina Leão Ferreira e Adriana
Daniel - foram adquiridos mais de
1.000 livros. As unidades também
ganharam novos playgrounds e na
Guido Dante todas as salas de aula
têm cantinho da leitura.

Presidente da Câmara, o vere-
ador Du Sorocaba falou da parce-
ria entre o Legislativo e o Executi-
vo. "Na Câmara autorizamos um
pedaço de papel e em inaugurações
como as de hoje vemos os fru-
tos na prática", disse. Também
acompanharam as inaugura-
ções os vereadores Adriano Vi-
tor e Cleuza Barros, o secretá-
rio de Governo, Claudinei Arruda
e coordenadores municipais.

CONQUISTAS - A emoção
provocada pelas mudanças ficou
clara nas falas da equipe da Edu-
cação. "É um privilégio poder com-
partilhar este momento tão im-
portante. Pensamos sempre em
melhorias para toda comunida-
de, em fazer da escola um espaço
acolhedor, com amparo pedagógi-
co e social", disse a secretária de
Educação Samanta Bontorim.

Mesa principal, durante a entrega da revitalização

Prefeito Thiago Silva faz discurso e explica a mudança

"Hoje sou uma diretora reali-
zada", disse Vanessa Gianelli, res-
ponsável  pela direção da escola,
após agradecer a confiança em seu
trabalho e falar sobre os desafios
de dirigir uma unidade escolar com
as características da Guido Dante,
com salas do 1º ao 9º ano.  "Vim
aqui para somar e resgatar alguns
valores. Parabenizo toda equipe
pelo trabalho realizado em nossa
escola, que não perde para nenhu-
ma outras, aliás, é a única que tem
lousas digitais em todas as salas".
Vanessa também fez questão de ci-
tar, um a um, os nomes de todos
que trabalham na unidade.

Professor de Língua Portugue-
sa, Oliveiros  Marciliano da Costa des-
tacou o "lado humano, o olho no olho

e o espírito de equipe", presente na
escola. "Pudemos observar melho-
ras pedagógicas significativas, com
mudanças nas dinâmicas que são
benéficas para todos", disse.

 Depois de, literalmente, decla-
rar seu amor pela escola Guido
Dante, com a declamação do poe-
ma "As sem razões do amor", de
Carlos Drummond de Andrade, a
professora Juliana de Andrade,
chamou a escola de "roda viva do
amor". "Ensinamos, mas aprende-
mos muito mais aqui", afirmou.

Para Yara Macedo, profes-
sora de Artes, "o desempenho
humano da escola Guido Dante
supera qualquer nota". Ela dis-
se que as mudanças provocam
um sentimento de pertencimen-

to nos alunos. "Antes não exis-
tia cuidado com a escola e isso
hoje mudou. Os alunos precisa-
ram de pessoas que acreditassem
neles". Um outro depoimento bas-
tante emocionado foi de Mariana
Silva, mãe da aluna Hellena, do 1º
ano.    "Minha filha foi diagnosti-
cada com autismo e desde então
foram várias batalhas. Tenho mui-
ta consideração por todos que
trabalham nesta escola, que se
tornou uma segunda casa para
ela. Sou muita grata por minha
filha estudar aqui", disse.

A noite teve ainda apre-
sentação do Grupo Dançan-
do  para  Não  Dançar  e  do
Coral de Alunos, ambos coor-
denados por Clara Gennari.

As escolas municipais da Edu-
cação Infantil realizaram nas pró-
prias unidades as apresentações
que foram programadas para o
Desfile de 7 de Setembro, cancela-
do para os alunos por causa da
chuva.  Na segunda-feira,12, a apre-
sentação aconteceu na Emeb An-
tonio Silva Benevides, que atual-
mente atende 230 alunos do ber-
çário até a pré-escola. Com roupas
características e acessórios para re-
presentar a chegada da família real
ao Brasil, os alunos escutaram os
hinos do Brasil, da Independência
e de São Pedro. A apresentação
também aconteceu no pátio da
escola, com destaque para temas
como a inauguração do primei-
ro banco, imprensa, Jardim Bo-
tânico e Museu Nacional.

Alguns pais acompanharam a
apresentação, como Michelle Car-

valho, mãe do 'rei' Vitor Hugo, de 4
anos. "No dia do desfile, ele foi a
cavalo, mas agora na escola pode
colocar todo o traje, como a coroa.
Estava muito ansioso para o desfi-
le e perguntava todos os dias se
havia chegado o dia", relatou.

Sueli dos Santos, mãe de Ma-
nuella, de 5 anos, que estava ca-
racterizada como Maria Joaquina,
também contou que precisou lidar
com a frustração da filha quando
o desfile foi cancelado. "Ela até
chorou no dia e hoje está feliz e
nós também, por podermos
guardar esta recordação", disse.

A Secretaria da Educação fez
vídeos de todas as apresentações
realizadas nas 13 escolas da Edu-
cação Infantil. O material será dis-
ponibilizado na sexta-feira, 16, no
site da Secretaria de Educação(
smesaopedro.com)

Letícia Callegaro/Prefeitura de São Pedro

Participação das crianças foi especial durante o Desfile de 7 de Setembro
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Doações no Poupatempo
serão encerradas dia 22

As unidades do Poupatempo
em todo o Estado de São Paulo se-
guem até o dia 22 de setembro,
próxima quinta-feira, com a ar-
recadação de cobertores novos
para auxiliar pessoas em situa-
ção de vulnerabilidade social a
se aquecerem durante os dias de
temperaturas baixas.

A Campanha Inverno Soli-
dário 2022, iniciativa do Fun-
do Social de São Paulo (FUSSP),
conta com o apoio de órgãos e
programas como o Poupatempo
para receberem os donativos.
Estações de trens e Metrô e ter-
minais de ônibus da EMTU
também são pontos de coleta.

Até o momento, o Poupatem-
po já recebeu cerca de 4 mil itens,

que estão sendo distribuídos a ins-
tituições assistenciais das regiões
onde foram doados, como hospi-
tais e centros de acolhida.

Parceira da iniciativa desde
2004, a Prodesp - empresa de Tec-
nologia do Governo de São Paulo,
que administra o Poupatempo - já
contabiliza mais de 2,6 milhões de
donativos destinados à ação.

A Companhia também é a
responsável  pelo s i te ,  o
www.invernosolidario.sp.gov.br,
onde além de oferecer material
de divulgação, também disponi-
biliza informações a respeito da
campanha, incluindo uma fer-
ramenta de busca por CEP dos
pontos de coleta mais próximos
para fazer doações.

Emprego à vista: reflorestar
José Renato Nalini

O Brasil que precisa ofe-
recer trabalho digno e sufici-
ente para o sustento do tra-
balhador e de sua família, tem
oportunidade singular de re-
solver a vida de milhares de jovens.
É a tarefa de reflorestar. Faltam
mais de um bilhão de árvores nas
áreas devastadas do país.

Por que reflorestar? Primeiro,
porque é uma questão de salvação
da humanidade. A continuar a cri-
minosa, premeditada e insensata
destruição da cobertura vegetal,
não haverá condições de vida no
planeta. No Brasil da insanidade,
até o incrível acontece: o Pantanal
está secando. Perde-se um dos bio-
mas que nos distinguiam do res-
tante do mundo.

Segundo, porque reflorestar
dá lucro. Os países civilizados têm
cerca de setenta trilhões de dólares
para investir na descarbonização.
Quem tiver mais floresta será o
destinatário preferencial desses re-
cursos. Terceiro: nosso país já per-
deu a corrida de uma industriali-
zação sofisticada. Oferecer miste-
res factíveis à juventude é compen-
sar a falta de visão de nossa mais
do que imprudente geração.

Uma radiografia do emprego
na cadeia de restauração de ecos-
sistemas no Brasil foi levada a efei-
to pelo engenheiro-agrônomo Pe-
dro Brancalion e equipe. Participa-
ram da pesquisa 356 associações
de 24 estados brasileiros que fazem
recuperação ambiental, como pro-
dução de mudas e plantas nativas.
Em 2020, existiam 8,2 mil postos
de trabalho nessa área em todo o

país. 57% temporários e 43%
permanentes. Revelou-se que
44% desses empregos esta-
vam na Mata Atlântica. O
Sudeste, não por acaso a
região mais desenvolvida do
Brasil, concentrava 5.016

vagas, ou 61% do total.
O estudo permitiu concluir

que o Brasil tem potencial para
criar mais de um milhão de
empregos diretos no setor até
2030, pois precisa restaurar
doze milhões de hectares, a meta

mínima estabelecida pelo Plano
Nacional de Recuperação da
Vegetação Nativa, obrigação
assumida no Acordo de Paris.

Não é preciso aguardar inicia-
tiva do governo Federal. Estados e
municípios têm autonomia para
cuidar de seu ambiente. E a socie-
dade civil tem obrigação de cobrar
responsabilidade da Administra-
ção Pública. Trata-se de frear a in-
sensatez em curso e de assegurar
vida saudável para os que virão e
dos quais somos fiadores.

José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove, presidente
da Academia Paulista de
Letras (APL); foi presiden-
te do Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo

Estados eEstados eEstados eEstados eEstados e
municípios têmmunicípios têmmunicípios têmmunicípios têmmunicípios têm
autonomia paraautonomia paraautonomia paraautonomia paraautonomia para
cuidar de seucuidar de seucuidar de seucuidar de seucuidar de seu
ambienteambienteambienteambienteambiente
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Exposição homenageia
São Paulo em Águas
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O cartunista paulistano Paulo
Caruso, conhecido pelos desenhos
que produz ao vivo no programa
"Roda Viva" (TV Cultura) traz para
a cidade de Águas de São Pedro a
exposição "São Paulo por Paulo Ca-
ruso". A mostra apresenta 26 dese-
nhos de alguns dos principais pon-
tos da capital e foi aberta ontem (16).

Feitas para celebram os 468
anos da capital paulista, as obras
são originais e podem ser visita-
das no Centro de Convenções, de 17
a 25 de setembro, das 15h às 20h.
Com esta mostra, Paulo Caruso pres-
ta uma homenagem a sua cidade
natal com a exposição que tem
como fruto um livro, de 166 pági-
nas, pela Imprensa Oficial.

A exposição traz uma visão
bem-humorada sobre a capital pau-
lista e entre as imagens que compõem
a 'Série São Paulo' estão alguns dos
principais pontos de Sampa, entres
eles o Mercadão Municipal, a Aveni-
da Paulista, o Conjunto Nacional, o
Teatro Municipal, o edifício Copan e
o recém reinaugurado Museu do
Ipiranga, uma das ilustrações mais
requisitadas, devido sua abertura,
após nove anos de reformas.

Composições que retratam
toda a genialidade de sua forma-

ção como arquiteto também estão re-
presentadas na mostra, em obras que
unem os prédios Banespa, Martinelli
e Sampaio Moreira em um só dese-
nho e a Praça da Sé, com todo seu
entorno, incluindo a catedral.

COLETIVO- A curadora res-
ponsável é Alice Quadrado e, além
da exposição principal com as obras
de Paulo Caruso, haverá participa-
ção de artistas do Coletivo Giocon-
da. Estão confirmados os nomes de

Regina Brandini, Sergio Esteves,
Uruca e Antonio Pires (San).

_______
SERVIÇO
Exposição: "São Paulo por Paulo
Caruso", data: de 17 a 25 de se-
tembro; local: Centro de Con-
venções - Águas de São Pe-
dro; endereço: Av. Carlos
Mauro, 90; visitação: de se-
gunda-feira a domingos, das
15h às 20h; entrada franca.

Mercado, de Paulo Caruso

Museu do Ipiranga, de Paulo Caruso

 Divulgação

Convite feito a 50 vereadoras do Estado de São Paulo
Cleuza Barros foi convidada representando o Aglomerado Urbano que com-
põem vinte e quatro municípios da região, fiquei muito lisongeada com o convite.
O evento foi dia 9/9/22 na ALA RESIDENCIAL DO PALACIO.
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Mutirão com oftalmologista atende 33 pessoas
Consultas aconteceram no sábado, na Umis; prática tem sido realizada para diminuir tempo de espera por consultas

Dores de cabeça, dores nos
olhos e dificuldade para enxer-
gar foram as principais queixas
dos pacientes que participam do
mutirão com oftalmologista re-
alizado pela Secretaria de Saú-
de de São Pedro, no último dia
7. Das 40 pessoas agendadas
para as consultas que aconte-
ceram na Umis (Unidade Mis-
ta e Integrada de Saúde), 33
foram atendidas e sete faltaram.

Acompanhado da mãe Eva
Vidal, José Pedro Vidal Neto foi
um dos pacientes que relatou a
dificuldade de enxergar. "Infe-
lizmente as crianças de hoje em
dia ficam muito na frente do
celular e da televisão. Eu só

percebi que ele precisava de
um oftalmologista porque co-
meçou a reclamar de dor de
cabeça e disse que não enxerga
de longe", disse Eva.

Há apenas duas semanas
esperando por uma consulta, a
técnica em radiologia Adriana
Porto contou que precisava de
um retorno. "Eu já uso óculos e
estava tendo dores de cabeça.
Soube do mutirão e já fui aten-
dida bem rápido", disse.

De acordo com a médica
responsável pelo atendimento,
Patrícia Abreu Ferreira da Cu-
nha, no caso das crianças, a
maioria dos casos está relacio-
nada ao uso excessivo de telas

de celulares ou tablets. "Os pais
devem reparar se a criança tem
dificuldade na escola ou se apro-
xima muito dos objetos quando
estão brincando", alertou.

Ainda segundo a oftalmologis-
ta, que atende na Umis todas as
segundas-feiras no período da ma-
nhã, tanto adultos quanto crian-
ças precisam ficar atentos aos sin-
tomas. "As queixas na maioria das
vezes são dificuldade de enxergar,
mas alguns pacientes têm dor
de cabeça e dor nos olhos".

No mesmo dia, o atendimento
consiste numa pré-consulta com
a equipe de enfermagem, para
depois o paciente ser encami-
nhado para consulta médica.
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Evento marcado: Dia Mundial
da Limpeza - 17 de Setembro!

A Coluna "Ecoar - a voz do meio ambiente" é uma iniciativa da Coordenadoria de Meio
Ambiente da Prefeitura de São Pedro. Conte o que está achando ou dê sugestões através
do Instagram @meioambientesaopedro ou e-mail: meioambiente@saopedro.sp.gov.br

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO
 Apartamento com 2 dorm. Sala
cozinha banheiro no Bairro Dois
Córregos em Piracicaba tratar
(19) 9.9665.8116.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 155.000,00, Rua João Gime-
nes, Jardim das Flores, ao lado
do 373. Fone (19) 99827-1101.

INSTRUMENTOS MUSICAIS.
E acessórios novos e usados,
conserto, compra, vende e tro-
ca. Ficha Som Usados. F. (19)
3483-2136.
-------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.

GRAVAÇÕES DE.
Fitas K7 e Discos de Vinil p/ CD/
PENDRIVE e VHS p/ DVD. F. (19)
3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO ÓRGÃO.
Minami MDX15, série ouro, com
banqueta, ótimo estado. F. (19)
3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.

Sabe aquele dia que usamos
nossas energias para tirar tudo
do lugar, arrastando móveis, lim-
pando janelas e descongelando a ge-
ladeira? O famoso dia da faxina! A
sensação de estar em um ambiente
limpo e organizado muda nosso
humor e transmite conforto.

Pensando nisso, represen-
tantes de mais de 190 países pro-
movem ações incentivando muti-
rões limpeza pela cidade. Uma
união global se reúne para cons-
cientizar e implementar mudan-
ças que entregarão um planeta
mais limpo e saudável.

No Brasil, o Dia Mundial
da Limpeza, ou Word Cleanup
Day, é organizado pelo Insti-
tuto Limpa Brasil, ofertando
atividades diversas e em esca-
las diferentes: limpezas em
praias, praças e parques.

Desde 2018, 50 milhões de
pessoas do mundo todo limpa-
ram seus espaços, e nos últi-
mos 4 anos, a limpeza em con-
junto já  ret irou mais  de
320.000 toneladas de lixo em
cidades do nosso país.

Mas a ideia não é apenas
jogar fora resíduos, mas sim pro-
mover bons exemplos na socie-
dade, dessa forma, o evento esti-
mula ações para adotar dentro
de casa em 4 modalidades di-
ferentes: limpeza ambiental,
limpeza solidária, limpeza
digital e limpeza mental.

Já conversamos sobre
como separar resíduos em re-
cicláveis, orgânicos e rejeitos
é importante para o meio am-
biente, e reforçamos que os
descartes devem ser feitos de
forma correta e responsável!
Por meio dos programas da
Prefeitura como Coleta Seleti-
va e Cata Cacareco, além do
serviço de coleta de resíduo or-
gânico, você conclui a limpeza
ambiental. Que tal aprender
sobre as outras? Vamos lá!

A limpeza solidária consiste
em doar roupas que não usa mais.
Entregando ao Fundo Social pe-
ças em bom estado, você contri-

Que tal ir aoQue tal ir aoQue tal ir aoQue tal ir aoQue tal ir ao
mercadomercadomercadomercadomercado
levando umalevando umalevando umalevando umalevando uma
ecobag? Ouecobag? Ouecobag? Ouecobag? Ouecobag? Ou
então recusar oentão recusar oentão recusar oentão recusar oentão recusar o
uso de coposuso de coposuso de coposuso de coposuso de copos
descartáveis?descartáveis?descartáveis?descartáveis?descartáveis?

VENDE-SE
Uma mesa de Kristal sem

cadeiras, 1.60 x 80 cms - R$ 900,00
Um sofá grande branco de couro -

R$ 250,00
Um Biombo - 3 partes - R$ 55,00

Um urinol (pinico), grande, novo, sem
uso, na caixa - R$ 92,00

Tratar pelo tel (19) 2534-1359

bui com a limpeza e solidariedade.
Já a limpeza digital serve para ex-
cluir mensagens e e-mails antigos,
fazendo uma organização no arma-
zenamento do computador e celu-
lar. Para limpar a mente, procure
atividades que auxiliem a saúde
mental, como a meditação e uma
caminhada pelo bairro.

Em nossa cidade, podemos atu-
ar nas praças e parques. Junte-se
aos amigos para passear pelo Par-
que Maria Angélica ou a Praça Gus-
tavo Teixeira, e ao encontrar em-
balagens, descarte-as nas lixeiras.
Pequenas atitudes podem contribuir
com a preservação do meio ambi-
ente. Além disso, nos tornamos mais
conscientes e responsáveis pelo re-
síduos que geramos. Que tal ir ao
mercado levando uma ecobag? Ou
então recusar o uso de copos des-
cartáveis? Pois lembre-se: não é
somente jogar fora, mas também
evitar o consumo!

Você pode se inscrever para ser
líder ou voluntário através do site
www.limpabrasil.org e participar
das atividades nesse sábado, 17 de
setembro! Com a iniciativa #EuCui-
doDoMeuQuadrado compartilhe
nas suas redes sociais sua forma de
tornar o mundo mais limpo.

A Coordenadoria de Meio Am-
biente quer te acompanhar nessa
missão, então adote medidas de lim-
peza, seja qual for, e compartilhe
conosco pelas nossas mídias soci-
ais (@meioambientesaopedro). Va-
mos juntos cooperar com o ambi-
ente em que vivemos!

Aline de Lima é da Divisão
de Resíduos Sólidos da Co-
ordenadoria de Meio Am-
biente de São Pedro
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FALECIMENTOS

SRA. ANTONIA PROETE PEDRO
faleceu dia 12/09/2022, na cida-
de de São Pedro/SP, contava 92
anos, filha dos finados Sr. Pe-
dro Vicente Proete e da Sra. An-
gelina Cafe, era viúva do Sr.
Americo Pedro; deixa os fi-
lhos: Claudio Pedro, casado
com a Sra. Belinda Mioko Ki-
takami Pedro e Claudair Pe-
dro, casado com a Sra. Celia
Regina Miranda Pedro. Deixa ne-
tos, bisnetos, tataranetos, de-
mais familiares e amigos. Se-
pultamento dia 13/09/2022 às
16h00 do Velório do Cemi-
tério Vila Mariana da cida-
de de Cambuci/SP, para a
referida necrópole. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
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SR.JOSE GONÇALVES DOS
SANTOS faleceu no dia 08/09
na cidade de São Pedro, con-
tava 88 anos de idade.Era viú-
vo da Sra.Francisca Concebi-
da dos Santo Era filho dos fi-
nados Sr.Cirilo Gonçalves do
Santos e da Sra.Jesuina Ma-
ria da Conceição.Deixa os fi-
lhos: Luciano, Claudio, Maria,
Lucio (falecido) e Lucinio (fale-
cido). Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu se dia
09/09 saindo o féretro ás 16:30
h do Velório Memorial Bom
Jesus –sala1 seguindo para o
Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumado em
jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SRA.APARECIDA CARMEN
BRAGAGNOLO RINALDI fale-
ceu no dia 09/09 na cidade de
Piracicaba, contava 82 anos
de idade.Era viúva da
Sr.Sebastião Rinaldi. Era filha
dos finados Sr.Angelo Antonio
Bragagnolo e da Sra.Rita
Joanone.Deixa os filhos: Se-
bastião Aparecido Rinaldi,
Claudia Benedita Rinaldi, Rita
Josefina Rinaldi e Angela Vito-
ria Rinaldi, Aparecida de Lour-
des Rinaldi (falecida). Deixa
netos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepultamen-
to deu se dia 10/09 saindo o
féretro ás 13:00 h do Velório
Municipal de São Pedro se-
guindo para o Cemitério da
mesma localidade onde será
inumada em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JE-
SUS FUNERAIS

SR.JOÃO FRANCISCO SOA-
RES faleceu no dia 09/09 na
cidade de São Pedro 83 con-
tava anos de idade. Era casa-
do com Sra. Maria José Arthur
Soares Era filho dos finados
Sr.Carmelino Soares e da
Sra.Ana Francisca Soares.
Deixa os filhos: Carlos e Clau-
dia. Deixa netos, e demais
parentes. O seu sepultamen-
to deu se dia 10/09 saindo o
féretro ás 10:30 h do Velório
Memorial Bom Jesus –sala1

seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro
onde foi inumado em jazigo
da família. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS

SR. WALDOMIRO TIETZ
SEMMLER faleceu no dia 10/
09 na cidade de Piracicaba,
contava com 83 anos, era viú-
vo da Sra. Antonia de Oliveira
Semmler, era filho dos finados
José Tietz Semmler e Maria
Augusta de Moraes Semmler.
Deixa os filhos: Neiva Tietz
Semmler e Waldete Tietz
Semmler de Castro, falecida.
Deixa netos demais parentes
e amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
Charqueada e seu sepulta-
mento deu se dia 10/09 no Ce-
mitério Municipal onde foi inu-
mado em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SR.LUIZ ANTONIO BILIA fa-
leceu no dia 13/09  na cidade
de São Pedro, contava 73 anos
de idade.Era casado com a
Sra.Celia Maria Nicolette Bilia.
Era filho do finado Sr.Ernesto
Bilia e da Sra.Mafalda Mazie-
ro Bilia.Deixa as filhas: Fer-

nanda Nicolette Bilia Buosi e
Luciana Nicolette Bilia. Deixa
neta, irmãos, sobrinhos e de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu se dia 14/
09 saindo o féretro ás 13:00
h do Velório Memorial Bom
Jesus –sala1 seguindo para
o Cemitério Municipal de
São Pedro onde foi inumado
em jazigo da família. Esta
sala possui serviço de Veló-
rio On-Line consulte os famili-
ares. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS

SR.JOSÉ RICARDO ARAUJO
LOPES faleceu no dia 15/09 na
cidade de São Pedro, contava
51 anos de idade.Era casado
com a Sra.Thelma Lucia Almei-
da Rodrigues. Era filho do fina-
do Sr.José Rodrigues Lopes e
da Sra.Anaiza Araújo
Lopes.Deixa a filha: Isadora
Rodrigues Araújo Lopes. Dei-
xa demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu se dia
16/09 saindo o féretro ás 13:00
h do Velório Memorial Bom Je-
sus –sala1 seguindo para o
Cemitério Parque São Pedro
onde foi inumado em jazigo da
família. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line con-
sulte os familiares. À famí-
lia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS
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Eixo SP destina 3,7 toneladas de lixo para cooperativas
Ação é resultado de iniciativa adotada nas regionais de conservação de Itirapina e São Pedro de coleta de material descartado nas rodovias

Divu lgação

O resultado de ações socioambientais desenvolvidas pela Concessionária nas Regionais de Itirapina e São Pedro

De janeiro a julho deste ano, a
Eixo SP Concessionária de Rodovi-
as coletou, separou e destinou para
cooperativas de reciclagem 3,7 to-
neladas de resíduos sólidos. Esse é
o resultado de ações socioambien-
tais desenvolvidas pela Concessio-
nária nas Regionais de Itirapina e
São Pedro. Todo material reci-
clável recolhido pelas equipes de
conservação nos trechos de ro-
dovias pertencentes a essas regi-
onais é encaminhado para coope-
rativas parceiras de Mineiros do
Tietê e de Cordeirópolis.

Estão nesta lista resíduos como
embalagens plásticas de alimentos,
latas de refrigerante e de cerveja,
garrafas de vidro, papel, papelão e
outros produtos que são lançados
de maneira irregular pelos usuári-
os e pelos lindeiros na faixa de do-
mínio das rodovias. Além de con-
tribuir com a preservação do
meio ambiente, essas ações têm
importante papel social, pois
geram emprego e renda aos tra-
balhadores das cooperativas.

Na Regional de São Pedro, o
programa foi implementado no se-
tor atendido pelas equipes de cole-
ta de lixo que atuam no trecho lo-
calizado acima da Serra de Santa
Maria, que percorrem uma área
próxima ao município de Mineiros
do Tietê. O destaque do trabalho
fica para a separação dos resíduos
coletados em saco de cores verde e
preto. Os sacos em cores diferentes
visam separar o lixo reciclável (sa-
cos verdes) daquele que não são
recicláveis (sacos pretos) e, assim,
facilitar o encaminhamento do
material entre aterro sanitário e

central de reciclagem. O material
retirado das margens da rodovia
pela equipe da Regional de São Pe-
dro segue para a Associação de
Catadores de Resíduos (ACAR),
de Mineiros do Tietê.

Por sua vez, a coleta realizada
pela equipe da Regional de Itirapi-
na tem como foco a separação do
lixo de maior porte, como para-cho-
ques, cones plásticos, cancelas e
outros materiais mais volumosos.
Neste caso, a área de atuação da
equipe é o trecho da SP 310 - Rodo-
via Washington Luís, entre São
Carlos e Cordeirópolis. Os resídu-
os são separados e enviados ao Pro-
grama Garimpar, mantido pela
Prefeitura de Cordeirópolis.

A parceria com o Programa
Garimpar teve início no ano passa-
do. Já o envio de material para
ACAR começou em março deste
ano. O programa da Eixo SP en-
contra-se em fase inicial e o plano é
implantá-lo também nas demais
regionais e ampliar ainda mais os
resultados positivos da iniciativa.

Vantagens - O coordenador
de Meio Ambiente da Eixo SP,
Gabriel Bispo, aponta, entre as
vantagens alcançadas pelo pro-
grama, a economia de energia,
redução dos gases de efeito estufa
(GEE), preservação de fontes de
matéria-prima, diminuição do
gasto com aterros sanitários e
geração de emprego e renda.

Segundo ele, com a crescente
demanda por matéria-prima para
produção de novos bens de consu-
mo e em razão da necessidade de
reduzir a quantidade de lixo a ser
destinado aos aterros sanitários,

os programas de coleta seletiva e
reciclagem dos resíduos gerados
pelas atividades humanas são cada
vez mais imprescindíveis.

De acordo com o Panorama
dos Resíduos Sólidos 2021, divul-
gado pela Associação Brasileira de
Empresas de Limpeza Pública e Re-
síduos Especiais (Abrelpe), o Brasil
recicla apenas 4% dos resíduos só-
lidos que poderiam ser reaprovei-
tados. É um índice muito abaixo de
países de mesma faixa de renda e
grau de desenvolvimento econômi-
co, como Chile, Argentina, África
do Sul e Turquia, que apresentam
média de 16% de reciclagem. Com-
parando com países mais desenvol-
vidos, a distância a ser percorrida
fica ainda maior. Na Alemanha, por
exemplo, o índice de reciclagem al-
cança expressivo 67%.

Asfalto com plástico - Gabriel
afirma que a Eixo SP sabe do gran-
de potencial que o país possui para
avançar nesta área e, em razão dis-
so, tem investido em outros proje-
tos de estímulo à reciclagem. Além
da implantação da coleta seletiva
em suas regionais de conservação,
a Concessionária apresentou re-
centemente o projeto inovador do
asfalto ecológico. Trata-se do desen-
volvimento de um pavimento que
leva em sua composição partícu-
las de plástico reciclado.

Após mais de um ano de estu-
dos e de testes em laboratórios, a
Eixo SP, juntamente com outros
parceiros, como a Dow, Stratura
Asfaltos, Stavias e Grupo Ecolo-
gical, produziram um material
mais resistente ao desgaste e de-
formações. O asfalto com plásti-

co foi aplicado em um trecho
bastante movimentado da SP
310 - Rodovia Washington Luís,
em Rio Claro, no fim do mês pas-
sado, para testes de campo.

Apenas para produção do as-
falto a ser aplicado em um quilô-
metro de rodovia foram utilizadas,
aproximadamente, 200 mil emba-
lagens plásticas. Se esse mesmo
material fosse empregado em to-
das as rodovias asfaltadas do Bra-
sil, seriam eliminadas do meio

ambiente mais de 80 bilhões de
embalagens plásticas de alimen-
tos, conforme projeção feita por
Assis Villela, gerente de pavi-
mentação da Eixo SP e um dos
idealizadores da pesquisa.

Essas embalagens plásticas de
alimentos são moídas e passam por
um tanque de lavagem para elimi-
nar qualquer contaminação. De-
pois, são aglutinadas até serem
transformadas em uma massa
plástica, que toma formato de pe-

quenos grãos de plástico. Na usina
de asfalto, esses grãos de plástico
são misturados com cascalhos
dentro de um grande tambor aque-
cido a altas temperaturas, até atin-
girem a consistência ideal.

Além de ser uma alternati-
va sustentável, com vantagens
evidentes ao meio ambiente,
essa técnica reflete positivamen-
te também na questão social,
gerando emprego e renda às
cooperativas parceiras.
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Festa Italiana tem início nesta
sexta-feira em Charqueada

Com o objetivo de diversificar
os eventos, atrair e agradar públi-
cos diferentes e continuar movi-
mentando a economia local, a Prefei-
tura de Charqueada programou a
1ª festa com temática Italiana no
município. A organização é da Di-
retoria de Turismo em parceria
com o setor de Cultura.

O evento acontece nos dias 16,
17 e 18 de setembro com uma pro-
gramação de shows temáticos, co-
midas e bebidas típicas. Também
haverá missa.  Na sexta feira,
dia 16, o show é com a banda
Fantazzini e apresentação de
danças típicas com o Grupo de
Dança Adulto de Santa Olímpia.

No sábado o show é por conta
da tradicional banta Bella Itália e
apresentação de danças típicas com
o Grupo de Dança Infantil de San-
ta Olímpia. O show da Banda Bella
Itália se dará através do Circuito
SP, um programa de fomento cul-
tural da Secretaria de Cultura e
Economia Criativa do Estado de
São Paulo, do qual o município
de Charqueada se inscreveu no
edital e foi contemplado. E pra
encerrar com chave de ouro, o
domingo começa com uma mis-
sa no coreto às 10h e, a partir das,
11h show com a banda Malha Fina
e Raul Seixas Cover.

Todos os dias terá praça de
alimentação com comidas típicas,
massas, pizzas, polenta e também
comidas populares como pastel,
cuscuz, entre outros. O consumo
na praça de alimentação estará be-
neficiando o Fundo Social de Char-
queada, as APMs das escolas

A organização da festa é da Diretoria de Turismo em parce-
ria com o setor de Cultura

municipais e também a paróquia
Nossa Senhora do Rosário.

"O evento é mais uma iniciati-
va com o objetivo de fomentar o
turismo e aquecer a economia do
município. Com a retomada dos
eventos, entendemos que criar um
calendário de eventos seria uma
das estratégias para colocar
Charqueada em evidência", dis-
se Gabriel Campos, diretor de
Turismo e Comunicações.

Nos dias da Festa Italiana, o
transporte intermunicipal terá ta-
rifa zero para todos os horários e
um horário extra após o evento do
Centro para os Bairros.  Para os
visitantes também tem boa notícia:
a organização da festa fechou par-
ceria com o Hotel Serra do Ita-
queri, e aqueles que quiserem
curtir todos os dias de festa po-

dem se hospedar com condições
especiais. Essa também é uma
estratégia que visa atrair o turista
e o visitante incentivando-os a per-
noitar no município.

Também nesta quarta feira
(14), a organização do evento se
reuniu com os representantes da
praça de alimentação para alinhar
os detalhes da festa. O cardápio fi-
cou bem diversificado, contando
com pizza, suco, água, refrige-
rante, cerveja, chopp pilsen e
IPA, massas sodfiatelli, quatro
queijos, rondelli, lasanha, canelo-
ne, conchiglione, nhoque, sorvete
americano, morango com cho-
colate, churros, algodão doce,
vinho (copo), polenta com frango,
porção de polenta frita, batata fri-
ta, pastel, bisteca acebolada no
pão, cachorro quente e cuscuz.
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Bebel propõe piso estadual para o enfermeiros
O projeto que já tramita na Casa também tem a coautoria do deputado estadual Paulo Fiorillo, também do Partido dos Trabalhadores

A deputada estadual Bebel ressalta a dedicação  e o trabalho essencial e incansável dos
trabalhadores da saúde e a importância do SUS

Divulgação

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) protocolou na
Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo, no último dia
20 de agosto, o Projeto de Lei
530/2022, que estabelece o piso
salarial  estadual a ser pago aos
enfermeiros, auxiliar de enfer-
magem, técnico de enfermagem
e parteira. O projeto que já tra-
mita na Casa também tem a
coautoria do deputado estadu-
al Paulo Fiorillo, também do
Partido dos Trabalhadores, e de
acordo com a deputada Bebel, a
proposta é de que esse piso es-
tadual para esses profissionais
seja válido tanto para os do se-
tor público como privados.

A deputada Bebel conta que
decidiu propor esse piso estadual
em função de que durante o com-
bate à pandemia puseram em evi-
dência a classe desses trabalhado-
res da saúde que necessitam de
muita atenção. "Se esforçaram em
demasia para que houvesse o ade-
quado combate e resistência neste
período recente, e se não houve efei-
tos piores do que os que todos sen-
timos, isso se deve a esses traba-
lhadores, sem dúvidas, que mere-
cem uma remuneração adequada.
Sabemos o valor e a dedicação do
trabalho essencial e incansável dos
trabalhadores da saúde e a impor-
tância do Sistema Único de Saúde

(SUS). Sem a existência do SUS e o
trabalho de enfermeiros e enfer-
meiras, médicos e auxiliares, a tra-
gédia teria sido ainda maior", diz.

Pela sua proposta,  o piso sala-
rial profissional estadual para os
enfermeiros será de R$ 4.750,00,
enquanto que os técnicos de enfer-
magem o valor do piso será de 70%
do valor estabelecido para o enfer-
meiro, e para o auxiliar de enfer-
magem e de parteira o valor do piso
será de 50% do valor a ser pago
para o enfermeiro. O projeto
também estabelece jornada de
30 horas semanais, enquanto
que a jornada de trabalho apli-
cada para os profissionais da
saúde que atuam em programa de
atendimento à família será de 40
horas semanais, observado o li-
mite de 30 horas semanais.

Conforme o projeto, essa lei,
se aprovada, entrará em vigor em
primeiro de janeiro do próximo ano
e o Estado de São Paulo deverá
complementar, na forma e no limi-
te disposto em regulamento, a ser
editado em 120 dias da publicação
dessa lei, recursos nos casos em que
os municípios, a partir da conside-
ração dos recursos constitucional-
mente vinculados à saúde, não te-
nha disponibilidade orçamentária
para cumprir o valor fixado. Para
isso, o  município deverá justificar
sua necessidade e incapacidade,

enviando à Secretaria Estadual da
Saúde solicitação fundamentada,
acompanhada de planilha de cus-
tos comprovando a necessidade da
complementação.

A propositura estabelece ain-
da que o Estado de São Paulo será
responsável por cooperar tecnica-
mente com o município que não
conseguir assegurar o pagamento
do piso, de forma a assessorá-lo no
planejamento e aperfeiçoamento da
aplicação de seus recursos. Tam-
bém determina que o  piso sala-
rial profissional estadual será
atualizado, anualmente, no mês
de janeiro, a partir do ano de
2023, pelo índice que melhor
representar o comportamento
inflacionário do ano anterior.

O projeto determina ainda que
o Estado de São Paulo e seus mu-
nicípios deverão elaborar ou ade-
quar seus Planos de Carreira e Re-
muneração desses profissionais até
31 de dezembro de 2023, tendo em
vista o cumprimento do piso sa-
larial profissional e os emprega-
dores privados com atividades no
estado de São Paulo deverão ade-
quar a remuneração de seus em-
pregados até a mesma data.
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Deputada diz que a sua luta é
pelo fim do confisco de todos

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) destacou em suas
redes sociais terça (13) que a sua
luta é para que o governo do Esta-
do de São Paulo coloque fim ao con-
fisco de todos os aposentados e pen-
sionistas, e não apenas para parte
dos servidores. Para ela, pressio-
nado pela mobilização permanente
da Apeoesp (Sindicato dos Profes-
sores do Ensino Oficial de Ensino),
entidade que está licenciada da sua
presidência em função de ser can-
didata nas eleições do próximo dia
dois de outubro, assim como pelo
seu próprio mandato popular; pelo
conjunto dos servidores públicos
do Estado e mal colocado nas pes-
quisas de intenção de voto, tar-
diamente o governador Rodri-
go Garcia se manifesta sobre o
confisco salarial de aposentados
e pensionistas, dizendo que a
partir do  próximo ano estará
isentando do confisco somente
quem recebe até R$ 3.473,00.

Bebel diz que há mais de dois
meses o professor Fernando Had-
dad, candidato ao governo de São
Paulo,  pelo  PT, o seu partido, após
encontro que teve com ele, garan-
tiu que irá pôr fim ao confisco sala-
rial.  "O governador Rodrigo Gar-
cia somente, agora, depois que o
Professor Fernando Haddad
anunciou que acabará com essa
crueldade aparece com esta propos-
ta na tentativa, mas pode ter certeza
de que não vai conseguir nos dividir. A
luta é pelo fim do confisco para todos",
diz, a parlamentar, advertindo que
Rodrigo Garcia era vice-governador
de João Doria e acompanhou todo
drama vivido por aposentados e
pensionistas do Estado que tiveram
redução nos seus vencimentos em
função deste confisco.

Esse confisco nas aposentado-
rias e pensões é fruto da reforma

da Previdência estadual, aprova-
da pela Assembleia Legislativa de
São Paulo, em que a deputada es-
tadual Professora Bebel foi a única
parlamentar da região a votar con-
trária. Com a reforma aprovada,
ocorreu a  elevação da alíquota cor-
respondente ao desconto da previ-
dência na folha de pagamento. É
que pelo texto sancionado pelo en-
tão governador, João Doria, a alí-
quota deixou de ser de 11% para
todos e passou a ser progressiva de
11% a 16%, sendo de 11% para os
servidores que ganham um salário
mínimo, de 15,7% para quem ga-
nha mais de R$ 6 mil. "Esta ele-
vação das alíquotas prejudicou
ainda mais os servidores, sobre-
tudo os professores que não tem
tido os reajustes salariais nem
para repor a inflação e, com isso,
tiveram seus  salários reduzidos
com a entrada em vigor desta
reforma", ressalta Bebel.

Na tentativa de pôr fim ao
confisco, a deputada Professora
Bebel é autora do PDL 39/2020,
do PL 450/2021 e da PEC 6/2021,
que tramitam na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São  Paulo. Em
2020, Bebel articulou inclusive uma
ação  conjunta entre a Apeoesp,
CPP, AFUSE e APASE, com o de-
sembargador Antonio Carlos Ma-
lheiros, acatando os argumentos de
que o processo legislativo não foi
respeitado e que houve atropelo
quando a proposta foi discutida na
Assembleia Legislativa. No entan-
to, a liminar, dias após, foi cassada
pela presidência do Tribunal de
Justiça de São Paulo e aguarda jul-
gamento. "Não vamos parar en-
quanto não colocarmos fim a
esse famigerado confisco, que
reduz os vencimentos de apo-
sentados e pensionistas", garan-
te a deputada Professora Bebel.
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Bebel diz que Jair Bolsonaro
compromete merenda escolar
A deputada petista conseguiu aprovar na Assembleia Legislativa do Estado de
São Paulo o PL 891/2019, instituindo um plano estadual da alimentação escolar

A deputada estadual Professora Bebel diz que o governo federal repassa R$ 0,36 por refeição para
aluno do ensino fundamental, uma miséria

Divu lgação

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) adverte que o go-
verno do presidente Jair Bolsona-
ro (PL) está chegando ao seu final
e ao longo dos últimos cinco anos,
isso desde 2017, não foi feito ne-
nhum reajuste no PNAE (Progra-
ma Nacional de Alimentação Esco-
lar), comprometendo a merenda
oferecida aos alunos da rede públi-
ca de ensino.  O resultado disso, de
acordo com a deputada, é que a
merenda escolar tem sido à base
de bolachas e sucos em cidades
pobres, que não tem como bancar
o seu custo.

Atualmente, o governo fe-
deral repassa R$ 0,36 por refei-
ção para aluno do ensino fun-
damental, não possibilitando
aos municípios de baixa arreca-
dação oferecer merenda ade-
quada aos alunos da rede pú-
blica de ensino. Atenta à situa-
ção, a deputada Professora Be-
bel conseguiu aprovar na As-
sembleia Legislativa de São
Paulo o PL 891/2019, instituin-
do um plano estadual da ali-
mentação escolar, que integra o
tema à política pedagógica e
amplia ainda mais o acesso dos
estudantes a alimentação orgâ-
nica e/ou oriunda da agricul-
tura familiar e agroecológica. No
entanto, o projeto foi vetado pelo
então governador João Doria.
"Estamos trabalhando  para
derrubar este veto", conta.

Sobre o  baixo volume de re-
cursos  destinados pelo governo
federal para a merenda escolar,
Bebel diz que para o próximo ano,
o Congresso Nacional tinha apro-
vado uma LDO (Lei de Diretrizes
Orçamentárias) que previa reajus-
te de 34% para recompor as perdas
no PNAE, mas o presidente da Re-
pública, Jair Bolsonaro, vetou a
proposta no último dia 10 de agos-
to. Além disso, ignorou o pedi-

do dos municípios e apresentou
o PLOA (Projeto de Lei Orça-
mentária Anual) para o Con-
gresso Nacional para o próximo
ano de R$ 3,96 bilhões para o
programa, praticamente o mes-
mo de 2022. "Essa verba previs-
ta é melhor, por exemplo, que
os R$ 5,6 bilhões destinados em
decreto pelo governo, antes das
eleições, para atender ao orça-
mento secreto. "O  Brasil sob
Jair Bolsonaro se tornou um fes-
tival de maldades que mais lembra
um pesadelo", diz.

A deputada Bebel ressalta que
há um amplo consenso sobre o pa-
pel das escolas no combate à fome
e à desnutrição, e, também, na for-
mação de hábitos alimentares sau-
dáveis. "O PNAE, criado nos go-
vernos do PT, é importante meca-

nismo de garantia de segurança
alimentar. Deveria ser periodica-
mente reajustado para evitar a cor-
rosão provocada pela inflação. E,
nos tempos atuais, deveria ser am-
pliado. Mas não. Na nação do or-
çamento secreto, às crianças resta
a indignidade e a fome. Sem rea-

juste há 5 anos, o PNAE hoje trans-
forma a merenda em bolacha e
suco. Por isso precisamos, com
urgência, eleger o presidente
Lula e uma ampla base de apoio
no Congresso Nacional: essa é
uma medida civilizatória num
país que passa fome", defende.

TTTTTURISMOURISMOURISMOURISMOURISMO

Estado investe na segurança de
atividades ligadas à natureza

A Secretaria de Turismo e Vi-
agens do Estado de São Paulo (Se-
tur) e o Sebrae lançaram, nesta
quarta (14), a 3ª fase do Programa
SP Ecoaventura, etapa que marca
o início da assessoria para a im-
plantação da norma técnica de sis-
tema de gestão de segurança em
mais de 100 empresas do estado,
que operam atividades como tiro-
lesa, rapel, rafting, arvorismo, ca-
minhada e bicicleta, todas ligadas
ao turismo de natureza e aventu-
ra. Essa fase será executada pela
Associação Brasileira das Empre-
sas de Ecoturismo e Turismo de
Aventura a (ABETA).

O objetivo da ação é apoiar as
empresas na implementação da
norma técnica ISO NBR 21101 - Sis-
tema de Gestão da Segurança, para
que estejam de acordo com os re-
quisitos e aptas a receberem a au-
ditoria da certificação pela Associ-
ação Brasileira de Normas Técnicas
(ABNT). "O turismo de ecoaventura é
uma tendência no pós-pandemia e pre-
cisa estar ajustado às normas de segu-
rança. Temos de melhorar o ambiente
de negócios de modo a desenvol-
ver, de forma sustentável, os em-
preendimentos do setor", afirma o
secretário de Turismo e Viagens,
Vinicius Lummertz.

"O avanço da vacinação e a
diminuição de casos graves de Co-
vid-19 geram novas oportunidades
para a retomada do turismo em
ambientes naturais. Queremos ca-
pacitar esses pequenos negócios
para que consigam aproveitar esse
momento propício ao ecoturismo e
ao turismo de aventura de forma
segura, resultando em mais com-
petitividade, renda e empregos",
comenta o diretor-superintenden-

te do Sebrae-SP, Marco Vinholi.
No encontro, estiveram pre-

sentes dezenas de empresas, de um
total de mais de cem que receberão
a consultoria em oficinais virtuais
e presenciais, previstas para acon-
tecer até o primeiro semestre de
2023. Todas já participaram de se-
minários e cursos de gestão com o
Sebrae. Nesta terceira fase, elas te-
rão acesso ao conteúdo da norma
técnica, que será apresentado du-
rante o processo de assessoria.

Em fases anteriores, a Setur já
realizou ações para mobilizar o pú-
blico-alvo, diagnosticar o segmen-
to, além de campanhas, ações pro-
mocionais, feiras e eventos estra-
tégicos para gerar novos negó-
cios. Exemplo disso foi a Adven-
ture Week, no Vale do Ribeira.

O segmento de turismo de na-
tureza e aventura vem sendo alvo
de uma série de ações da Secreta-
ria de Turismo e Viagens. De acor-
do com dados da Adventure Tra-
vel Trade Association, o mercado
global de turismo de aventura re-
presenta US$ 683 bilhões em negóci-
os. Em 2013 o valor estimado era de
US$ 375 bilhões. O setor cresce cerca
de 20% ao ano, segundo a Organiza-
ção Mundial do Turismo (OMT).

Segundo levantamento da US
News & World Report, o Brasil é
o país número um do mundo
quando o assunto é turismo de
aventura. O ranking leva em con-
sideração atributos como hospita-
lidade, clima, divertimento e
cenário. A próxima ação previs-
ta é a participação no ABETA
Summit, principal encontro na-
cional do segmento, que acon-
tecerá de 30 de novembro a 02
de dezembro na capital paulista.
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Setembro Amarelo tem programação especial
Com o tema "Valorização da vida", a programação tem palestras, rodas de conversa, aula de tai chi chuan e plantio de árvores - ipês amarelos

Uma caminhada no bairro
Theodoro de Souza Barros, que foi
encerrada com plantio de árvo-
res na Emeb Ricarda de Paiva
Lima Berzin, deu início na se-
gunda-feira, 12,  à programação
do Setembro Amarelo prepara-
da pela  Prefeitura de São Pe-
dro, por meio de várias secreta-
rias e coordenadorias.

Com o tema "Valorização
da vida", a programação tem
palestras, rodas de conversa,
aula de tai chi chuan e plantio
de árvores - ipês amarelos.

A campanha do Setembro
Amarelo, realizada desde 2014
pela Associação Brasileira de
Psiquiatria em parceria com o
Conselho Federal de Medicina

em todo o país tem o objetivo
principal de realizar ações de
prevenção ao suicídio.

Em São Pedro, a programa-
ção continuou no dia 13, às 14h,
na Câmara Municipal, com a
palestra 'mágica' "Falar é a me-
lhor solução", apresentada pelo
palestrante e mágico Mauro
Dias. No dia 14, a palestra, tam-
bém às 14h na Câmara Munici-
pal, será sobre prevenção ao
suicídio, com a enfermeira Eli-
sabeth Toti.

E no dia 16, sexta-feira,
o Parque Ernesto Baltieri foi
o local escolhido para reali-
zar aula de tai chi chuan, plan-
tio de mudas e roda de conver-
sa sobre o tema, com participa-

ção de alunos da Coordenado-
ria de Esportes e frequentado-
res do Caps.

A Câmara volta a sediar pa-
lestras no dia 21, às 9h, com a
enfermeira Caroline Tavares; e
no dia 28, às 9h e às 14h, com a
psicóloga Mariana Pelin, sem-
pre com foco no tema  "Preven-
ção ao Suicídio".

O encerramento está pro-
gramado para o dia 29 de se-
tembro, quinta-feira, com uma
caminhada com saída às 8h da
Escola Estadual Aroldo Donize-
ti Leite até o Parque Maria An-
gélica, onde serão plantados
ipês amarelos. A participação
nos eventos é gratuita e aberta
a todos os interessados.

Caminhada no bairro Theodoro de Souza Barros

Plantio de árvores na Emeb Ricarda de Paiva Lima Berzin

Divulgação

Piso da enfermagem
Pagar o novoPagar o novoPagar o novoPagar o novoPagar o novo
piso dapiso dapiso dapiso dapiso da
enfermagem éenfermagem éenfermagem éenfermagem éenfermagem é
absolutamenteabsolutamenteabsolutamenteabsolutamenteabsolutamente
possívelpossívelpossívelpossívelpossível

Alexandre Padilha

A decisão de um minis-
tro do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) de paralisar o pa-
gamento do novo piso nacio-
nal da enfermagem, aprova-
do no Congresso Nacional e
já sancionado, a pedido de
uma entidade que representa hos-
pitais, clínicas e empresas privadas
do setor da saúde, é lamentável.

A liminar não questiona a lei
ou sua constitucionalidade, mas
deu prazo de 60 dias para que go-
verno federal, estados, municípios
e hospitais privados justifiquem
como irão custear os novos salári-
os. Representantes do setor priva-
do da saúde alegam no pedido que
o novo piso pode causar demissões
ou até corte de leitos pela amplia-
ção do orçamento das instituições.

Fui autor do relatório do es-
tudo de impacto no orçamento do
piso nacional da enfermagem na
Câmara dos Deputados e provamos

que ele é de menos de 3%
do orçamento geral do
SUS e de 2,5% do fatura-
mento anual dos planos
de saúde, podendo ser
absorvido sem qualquer
dificuldade.

O governo federal já
poderia estar ajudando a

saúde com mais recursos aos hos-
pitais e na desoneração da folha de
pagamento. Mas, ao invés disso,
criou obstáculos para o debate e
cortou recursos do orçamento da
saúde para 2023, faz uma opera-
ção "boca de urna"  de R$ 50 bi-
lhões e alega não ter fonte para
garantir o pagamento de um piso
salarial digno para o profissional
da enfermagem.

A luta dos trabalhadores por
um piso nacional digno para a en-
fermagem brasileira é histórica,
ainda mais com a pandemia da
Covid-19 onde esses profissionais
foram os verdadeiros guerreiros ao
colocar suas vidas em risco para

salvar a vida dos brasileiros. En-
caminhei formalmente o relató-
rio de impacto do piso para o
ministro do STF e junto com en-
tidades e sindicatos, estamos
em grande mobilização para que
os demais ministros votem a
autorização imediata do paga-
mento do piso.

Nesse momento, precisamos
apoiar os profissionais da enferma-
gem e cobrar do governo Bolsona-
ro, que consegue arrumar dinhei-
ro para pagar outras coisas, a aju-
da aos hospitais do Brasil para
valorizar a enfermagem brasileira.

Alexandre Padilha é médi-
co, professor universitário
e deputado federal (PT-SP)
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Bebel e Vicentinho garantem R$ 250 mil para
Águas e Nelinho cobra destino dos recursos
Parte dos recursos foi utilizado para adquirir novo veículo para segurança; emendas totalizam R$ 250 mil para a Prefeitura de Águas de São Pedro

Divu lgação

CASAS E APARTAMENTOS

APT. SEMI NOVO:  1  dorm. com armário
embut ido,   copa/cozinha, sala,  área de
serviço, garagem e portão eletrônico. R$
220.000,00 (M.)

APT. CENTRAL TÉRREO:  1 suíte + wc social,
sala, cozinha, área de serviço, pequeno quintal
e estacionamento. R$ 300.000,00 (todo re-
formado e mobiliado) - V/C.

APT. CENTRO CALDAS NOVAS /GO:  1 quar-
to, (2º  opcional),  w c social, sala com saca-
da, cozinha, área de serviço, 1 vaga, eleva-
dor. R$ 130.000,00. (L.)

APT. PRAIA GRANDE BOQUEIRÃO:  1 quarto,
banheiro, sala com sacada, cozinha, área servi-
ço, 1 vaga, elevador. 500 metros da praia, próxi-
mo ao centro comercial. R$ 190.000,00 (L)

CASA NOVA EM CONDOMINIO Excelente casa
térrea, com 3 dorm. (1 suíte), w.c. social, sala
para 2 ambientes, escritório, varanda, cozi-
nha planejada, área de serviço, quarto e ba-
nheiro externo, 3 vagas cobertas + 2 desco-
bertas, área gourmet, aquecimento solar, óti-
mo acabamento. R$ 830.000,00 (C/F).

CASA JD. PORANGABA:  Parte térrea: abrigo,
sala, cozinha, lavabo. Parte Inferior: 1 suíte + 1
quarto, área de serviço, despejo e quintal gran-
de. R$ 300.000,00 (K.S).

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo:  Sala de jan-
tar, sala de tv e sala para lanchar ambas com
magnifica vista, lavabo, cozinha, área de ser-
viço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte), w.c.
social, varandas, piscina, churrasqueira e
quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA SEMI NOVA:  3 dormitórios (1 suíte),
w.c. social, sala para 2 ambientes com sa-
cada, cozinha americana, área de serviço,
salão com pia, fogão á lenha e churrasquei-
ra,  banhei ro,  p isc ina,  garagem (2) .  R$
565.00,00 (B.B)

SOBRADO: Superior: 3 dorm. gdes, todos
com A/E ( 2 suites), 1 estúdio, ar condiciona-
do, mezanino, varandas com vista panorâ-
mica; Térreo: 3 amplas salas com ar condi-
cionado e varanda, lavabo, cozinha gd. com
armários, copa, garagem (4+ 3), edícula ,
churrasquei ra,  p isc ina e quinta l .  R$
780.000,00 (L/V).

CASA TÉRREA JD. PORANGABA: 3 dorm.
(1 suite), w.c. social, lavabo, sala para 2
ambientes, cozinha, área de serviço, abri-
go, amplo quintal com quarto, banheiro e
salão+ quiosque. R$ 550.00,00 (M.B.)

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3
frentes - R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$
120.000,00 (D)
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$
400.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$
210.000,00 (W.R)
Terreno Comercial: 445 m2 - R$ 170.000,00
(JS)
Área prox. Relógio do Sol: 1.100m2 - R$
550.000,00 (J.S)
Terrenos  Comerc ia l :  288 m2 -  R$
130.0000,00 (JS)
Terreno Jd. Porangaba: 308 m2, declive,
com vista. R$ 90.000,00 (V.N)
Terreno Jd. Porangaba:  317 m2, murado.
R$ 175.000,00 (M.C.P)
Terreno Comercial: 450m2, declive. R$
180.000,00 (A.M)
Área Comercia l :  1.156 m2, p lana.  R$
760.000,00 (W.M.)

CHÁCARAS   PRONTAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com
excelente residência de 3 dorm. (1 suíte),
todos com armários embutidos, w. c. soci-
al, lavabo, sala de estar com lareira, sala
de jantar, cozinha com armários, varandas
em L, piscina, quiosque com churrasquei-
ra, play ground, campo de futebol, canil,
horta,  casa para caseiro e quarto de ferra-
mentas. R$ 795.000,00 (V.)

CHACARA PRIMAVERA: Excelente chácara,
gramada + paisagismo, ótima casa com 7
dorm., suítes, salas, varandas, área gour-
met, abrigos, dep. emp., horta, pomar pro-
duzindo, pérgola, etc. R$ 920.000,00.

CHÁCARA ÁGUAS CLARAS:   5.000 m2, toda
gramada, casa em tijolos à vista com 3 dormi-
tórios, 2 banheiros, sala de TV com lareira,
sala de jantar, cozinha, dispensa, área de ser-
viço, piscina, poço semi artesiano,  fundos para
área verde R$ 550.000,00 - (C)

CHÁCARA SÓ TERRA: 5.000m2, plana, Lot.
Primavera R$ 200.000,00.

A deputada estadual Pro-
fessora  Bebel (PT) destinou R$
100 mil para a cidade de Águas
de São Pedro e viabilizou mais
R$ 150 mil junto ao deputado
Federal Vicente de Paulo Silva,
o Vicentinho, do seu partido,
totalizando R$ 250 mil para a
Prefeitura de Águas de São Pau-
lo investir em segurança públi-
ca. A Prefeitura alegou que uti-
lizou R$ 100 mil da deputada
Bebel para adquirir um novo
veículo, que chegou na semana
passada, e que entrou com mais
R$ 82 mil para equipar o veícu-
lo,  o que levou o vereador Neli-
nho Noronha (PT) a questionar

a Prefeitura, na última sessão
da Câmara Municipal, a dar
explicações sobre aonde foram
empregados os R$ 150 mil obti-
dos pelo deputado Vicentinho.

O vereador Nelinho Noro-
nha adverte que a deputada
Professora  Bebel tem se empe-
nhado em destinar tanto recur-
sos através de emendas  parla-
mentares do seu mandato po-
pular na Assembleia Legislativa
de São Paulo como através de
deputados federais do seu par-
tido para ajudar a melhorar a
qualidade de vida da população
de Águas. No entanto, Nelinho
diz que o prefeito da cidade,

João Victor Barboza, tenta es-
conder da população toda esta
dedicação da deputada Bebel.

Porém, o vereador Neli-
nho diz  que  isso  não será
empecilho para que a depu-
tada Professora Bebel conti-
n u e  a t u a n d o  e m  p r o l  d e
Águas. "Mas como vereador,
vou continuar cobrando que
o prefeito dê explicações so-
bre cada centavo que estão
sendo destinados para Águas
de São Pedro. Precisamos ter
transparência com o dinhei-
ro público e reconhecer o em-
penho de quem trabalha pela
nossa cidade", completa.

O vereador Nelinho Noronha (PT) está cobrando o destino dado aos recursos destinados pelos
deputados Professora Bebel e Vicentinho, ambos do PT

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Feira Literária em Águas será em dezembro
A Feira Literária é um instru-

mento de incentivo à leitura, um
evento planejado pela escola EMEF
Maria Luiza Fornasier Franzin que
une a comunidade e viabiliza vi-
vência de conteúdos e consequen-
temente maior aprendizado.

Este ano está prevista para ocor-
rer no dia 3 de dezembro e o tema será
"Comunicação". Os alunos do 4º ano
C foram prestigiados com o tema "Jor-
nal" e no dia 29 de agosto, coordena-
dos pela professora Cristina Kotlarenko
Araújo com apoio da coordenadora
Christina Pastore, realizaram uma vi-
sita ao jornal "O Regional" em São Pe-
dro e aprenderam noções básicas de
como se constrói uma notícia, o traba-
lho de diagramação, um pouco sobre a
equipe de trabalho e ainda realizaram
uma entrevista com o diretor do jornal
José Marino Argentino, que recebeu-
os gentilmente compartilhando sua
rotina de trabalho e presenteando-os
com o jornal da semana. Dessa forma,
atinge o despertar, interesse e atenção
dos alunos que anseiam por formas
de aprendizagem com significado.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Campanha
vacina 65
crianças da
creche municipal

A Secretaria de Saúde de
Águas de São Pedro segue cumprin-
do à risca o cronograma de vaci-
nação anual. Nesta semana, o mu-
nicípio realizou uma campanha de
imunização contra a poliomielite na
creche municipal. A ação foi res-
ponsável por vacinar 65 crianças.


